

ELECCIONES EN LA INSTITUCIÓN ACADÉMICA



Pilar Aranda podría ser la primera mujer rectora de la Universidad de Granada.

GRANADA HOY

Lola Quero GRANADA

La Universidad de Granada ya está de campaña. La maquinaria para la elección de la persona que relevará en el cargo de rector a Francisco González Lodeiro lleva meses en funcionamiento y se irá acelerando poco a poco, como una carrera de fondo al llegar a los últimos metros. La meta se ha situado entre mayo y junio de 2015, unas fechas que coinciden con las elecciones municipales, así que la institución tendrá que convivir más que nunca con la refriega política del momento.

Una de las principales novedades conocidas hasta la fecha es que una mujer optará a este cargo por primera vez. La catedrática

A los dos candidatos declarados se podría sumar una tercera opción, también mujer

ca Pilar Aranda podría ser la primera rectora de la Universidad de Granada desde su fundación en 1531. Pero esos 484 años transcurridos sin un nombre femenino al frente de la institución podrían ser muchos más, pues no es la única candidata que ha anunciado ya sus aspiraciones a ocupar el sillón del Rectorado.

El decano de la Facultad de Medicina, Indalecio Sánchez-Montesinos, representa la otra alternativa declarada. Las candidaturas no se formalizan hasta el último momento, según el calendario que fije el Consejo de Gobierno, pero los aspirantes suelen hacer pública su pretensión con tiempo para recabar todos los apoyos posibles y poner en

● La campaña electoral de la Universidad, que contará por primera vez con al menos una candidata mujer, convivirá con la refriega política de las municipales

UGR: 484 años sin una rectora... (o más)



El decano de Medicina, Indalecio Sánchez-Montesinos, aspira a rector.

GRANADA HOY

marcha una auténtica campaña electoral.

En estos momentos, mientras unos están ya organizando sus plataformas de apoyo y tienen reuniones con grupos y miembros de la comunidad universitaria para elaborar sus propuestas de programa, hay quienes están aún tanteando y pensando dar el paso para presentar una tercera candidatura.

En caso de cuajar esta tercera opción la Universidad contaría con otra candidata mujer, miembro del Departamento de Física Aplicada, que está pidiendo apoyos entre la comunidad universitaria (en especial entre los docentes de su entorno), pero que no desea hacerlo público hasta que comunique su decisión definitiva al rector actual. Aunque fue miembro del equipo de González Lodeiro en su primera etapa, no se consideraría una candidatura heredera. Entre otras cosas porque González Lodeiro ya ha dejado claro que no dará su apoyo explícito a ninguna de las opciones.

Es habitual en las elecciones a rector de la UGR que alrededor de las candidaturas que a priori se presumen más fuertes, porque

Los hombres deciden más

La condición de mujer de una candidata a rectora podría verse de entrada como un factor a favor, aunque sea por la novedad que aporta en la larga historia de la institución. Pero no está tan claro por dos motivos. El primero, que supondría un menosprecio a la preparación y valía de los candidatos. Y el segundo, que la institución tiene una presencia femenina desigual. Aunque la mayoría del alumnado está formado por mujeres (55%), dentro del personal docente, el porcentaje es del 36%. Pero además, si nos ceñimos a los catedráticos, las mujeres solo representan el 22% del total. Teniendo en cuenta el voto ponderado, al final seguirá primando la opinión masculina, aunque es de esperar que ésta se oriente más por derroteros ajenos a las cuestiones de género.

cuentan con más apoyos confirmados o más proyección, surjan otras opciones que en parte se justifican por una búsqueda de cuota de poder en la institución. Algo que es lícito y hasta podría ser constructivo, pues podría aportar ideas alternativas a la gestión.

Los electores al cargo de rector son todos los miembros de la comunidad universitaria, si bien hay un voto ponderado. Es decir, no cuenta igual el de un alumno que el de un docente. Solo el profesorado doctor con vinculación permanente tiene más del 52% del voto global, mientras que el resto de los profesores se reparten apenas un 10%, los alumnos suponen el 25% y el personal de administración y servicios, un 12%.

En las campañas a rector importan más unos que otros, por el voto ponderado

De modo que en las campañas a rector importan más unos que otros. Sin el apoyo mayoritario de los docentes doctores es muy difícil obtener un buen resultado y al ser un sector reducido es posible hacer conjeturas y afianzar a los favoritos.

Como es casi tradición, la UGR ya cuenta con su candidata más próxima a la izquierda política y con otro más conservador. Si estas cuestiones siempre han tenido algún peso en las campañas a rector, esta vez la política promete estar a la orden del día, pues el calendario electoral coincide con el de las municipales y los candidatos a rector se codearán con los aspirantes a la alcaldía y toda su maquinaria.

Esther Pizarro recrea las islas del archipiélago nipón en el Hospital Real

● Un mar de 19 toneladas de sal guiará a los visitantes entre 8 contenedores escultóricos de musgo

Redacción GRANADA

Un total de 19 toneladas de sal cubren el suelo del Crucero bajo del Hospital Real en una metáfora del mar con la que la artista madrileña Esther Pizarro recrea el archipiélago nipón.

Se trata de una espectacular instalación, una coproducción de Casa Asia de Barcelona y Matadero de Madrid, que, tras su exhibición en sus espacios dentro del Año Dual España-Japón, llega a Granada organi-

zada por ambas instituciones junto con el Centro de Cultura Contemporánea de la Universidad de Granada.

La exposición de Esther Pizarro da forma física al archipiélago nipón con un jardín seco rodeado de un enorme mar de sal que se extiende por el crucero y en el que las islas y regiones se mutan en ocho grandes contenedores escultóricos de musgo y plantas liofilizadas que, a través del color, indican la densidad demográfica del país, mientras que veinte bonsáis señalan las ciudades más pobladas.

Iluminación y registros sonoros completan la instalación simulando los cambios de la luz natural durante el día y el sonido del mar.

Un jardín japonés es un espacio que invita a la contemplación imitando la naturaleza que trata de reproducir en miniatu-



MARÍA DE LA CRUZ

Uno de los contenedores escultóricos que hace las funciones de isla.

Un jardín japonés es un espacio que invita a la contemplación imitando la naturaleza

ra, pero a la vez compartiendo códigos estéticos con la caligrafía, el arte y la tradición.

Todos los componentes que forman parte del jardín japonés representan un simbolismo y

unas normas que dan cuenta del significado de la disposición de todos y cada uno de ellos, como si fueran los elementos de una escritura gráfica con una identidad cultural definida. La instalación, única, delimita el espacio del jardín sobre la planta territorial que ocupa el país. Es un jardín seco rodeado de un mar de sal y se abren caminos entre las ocho regiones o islas para que el público pueda desplazarse como por el interior de un organismo vivo, a imagen de

la naturaleza en cada una de sus representaciones.

Inaugurada este viernes en un acto en el que intervinieron Francisco González Lodeiro, rector de la UGR; Menene Gras Balaguer, directora de Cultura y Exposiciones de Casa Asia (Barcelona), y Esther Pizarro, artista, autora de la instalación, la muestra podrá verse hasta el próximo 30 de diciembre, de lunes viernes en horario de mañana y tarde, y fines de semana sólo en horario de mañana.

VICENTE AMIGO
 con el Maestro
Enrique García Asensio
 y la Hispanian Symphony Orchestra
POETA

6 GRANADA
 AUDITORIO MANUEL DE FALLA

GGGSA

DEPORTES

VOLEIBOL ▶ SUPERLIGA 2 FEMENINA

El Universidad de Granada se deja remontar

● Desperdicia un 0-2 a favor para acabar perdiendo por 3-2 en Mallorca ante el potente Ciutat CIDE

| | |
|---|---------------|
| 3 | Ciutat CIDE |
| 2 | Univ. Granada |

Ciutat CIDE: Mireia Pons, Ballester, Aida Pons, Dei-Cas, Jurado y Manresa –seis inicial– También jugaron: López (líbero), Pol y Bujosa.
Univ. Granada: Alba Sánchez, Celia Bedmar, Nerea Rodríguez, Mancini, Belén Cabrera y Subires –seis inicial– También jugaron: Paula García (líbero), Alba García, Celia Ochoa, Sara Fernández y María Castro.
Parciales: 22-25 (30'), 24-26 (30'), 25-19 (24'), 25-19 (30') y 15-11 (12').
Árbitros: Alonso (canario) y Romero (balear). Sin amonestaciones.
Incidencias: Jugado en el Polideportivo CIDE ante unos 200 espectadores.

Redacción GRANADA

El Universidad de Granada perdió una magnífica oportunidad de asentarse en la segunda plaza de la clasificación al perder ayer por un ajustado 3-2 en la



Acción de un partido anterior jugado por el Universidad de Granada. ÁLEX CÁMARA

pista del Voley Ciutat CIDE, conjunto mallorquín que antes del choque tenía los mismos puntos en la tabla que las granadinas.

El triunfo se le escapó de las manos al Uni, que desperdició dos importantes ventajas a su favor, primero un 0-2 a favor en el cómputo de sets y, después, un 6-8 favorable en la última y definitiva manga. La lesión de la central granadina Marta... Justo en ese momento fue definitiva en la derrota nazarí.

El conjunto dirigido por Fran Santos fue mejor que las baleares en los dos primeros parciales, en los que se impuso por 22-25 y 24-26 al iniciar el choque con más intensidad y acierto que las locales.

Sin embargo, en las tres mangas siguientes, las granadinas tuvieron muchos errores en todas las facetas del juego, sobre todo en saque y recepción. Además, se produjeron algunos fallos de concentración provocados y una excesiva confianza tras colocarse 0-2 a favor.

El Voley Ciutat CIDE igualó el choque al vencer los dos siguientes sets por el mismo resultado, 25-19, mientras que en la muerte súbita, con las espadas en alto por parte de ambos equipos hasta el final, acabó venciendo el cuadro local por un ajustado 15-11.

1ª NACIONAL MASC.

El 'Uni' no encuentra rival en el Caravaca

| | |
|---|---------------|
| 0 | Caravaca |
| 3 | Univ. Granada |

Caravaca: Laborda, Higgins, Serna, Sánchez, Pérez, Garrido –seis inicial– También jugaron: Baño (líbero), Jabonay, Marín y Wallsh.

Universidad de Granada: Maldonado, Melguizo, Sánchez, Moya, Ortiz, Calvache –seis inicial– También jugaron: Salas (líbero), Santos, Luis, Gadea y Pérez.

Parciales: 20-25 (22'), 18-25 (22') y 20-25 (22').

Árbitros: Ángel Molina y Joaquín Carrasco. Sin amonestaciones.

Incidencias: Partido disputado en el Pabellón Municipal de Caravaca Juan Antonio Corbalán ante más de medio centenar de aficionados.

Redacción GRANADA

El Universidad de Granada logró una clara victoria por 0-3 en la siempre complicada cancha del Caravaca, pese a que no pudo contar en el encuentro con Dani López, uno de sus mejores jugadores que se lesionó en el calentamiento. Los granadinos fueron mejores durante todo el encuentro.

INGLÉS TOTAL

Granada Hoy te trae el curso más completo para aprender inglés como en **CAMBRIDGE** sin estar en **CAMBRIDGE**

- Practica y habla desde el primer día.
- Curso para todos los niveles.
- Desde solo 15 minutos al día.
- Asesorado por un tutor online.
- Versatilidad multiplataforma.
- Certificado final.

Granada Hoy

CADA DOMINGO por solo **9,95€**



Cada entrega incluye:

- Libro
- CD+DVD
- Tarjeta de registro
- Multiplataforma online www.inglestotal.es

3 Niveles: Principiante Intermedio Avanzado



Con la garantía de:



Curso acreditado por:



BALONMANO ▶ DIVISIÓN DE HONOR PLATA FEMENINA

Dolorosa derrota del 'Uni'

● Las granadinas caen ante el Vúcar Goya, merced a una mala segunda parte

20 Univ. Granada

29 Vúcar Goya

| | |
|--------------------|--------------------|
| Rocío Fernández | Dolores González |
| Fátima Ferrando 3 | Cristina Arjona 8 |
| Gabriela Franco 2 | Mar Hernández 4 |
| Maite Melgarejo 1 | Clara Alfaro |
| Pili Ballesteros 4 | Raquel Rodríguez 3 |
| Ángela Rodríguez 1 | Salinas |
| Clara Vera 2 | Gutiérrez 6 (3p) |
| Elia García | Macarena 1 |
| Cristina 5 (2p) | Cristina López |
| Ana Soriano | María Tudela |
| Inés López | Sonia Fuentes 2 |
| Amanda Valero | Sandra Silvente 5 |
| Mavi 1 | Andrea Rodríguez |
| Marina Franco 1 | Cristina Molina |

Parciales: 2-2, 4-3, 6-6, 7-8, 9-10 y 11-12 (**descanso**), 12-15, 14-18, 15-21, 16-25, 18-28 y 20-29 (**final**).

Árbitro: Manuel Pardo Miranda (almeriense) y Francisco Ordóñez Sánchez (murcian). Amonestó a los locales Fátima Ferrando y Maite Melgarejo y a las visitantes Mar Hernández, Clara Alfaro y Salinas. Excluyó a las locales Gabriela Franco, Pili Ballesteros, Mavi y Ángela Rodríguez así como al técnico local Javier Javier Alonso; y a la visitante María José Gutiérrez.

Incidencias: Unos doscientos aficionados en Fuentenueva.

Miguel López GRANADA

El Universidad de Granada de balonmano cayó ayer estrepitosamente en el pabellón de Fuentenueva ante el líder provisional de la División de Honor Plata femenina, el Vúcar Goya.



Las universitarias estuvieron muy desacertadas tras el descanso. ÁLEX CÁMARA

BALONCESTO

El Motril cae con estrépito en su visita al líder

P. Feixas MOTRIL

El Motril-Nerja sufrió una contundente derrota en su debut en Primera Nacional en la cancha del Medabasket de Málaga, que se impuso con comodidad por 37 puntos de diferencia: 108-71. El cuadro de la capital de la Costa del Sol demostró sobre el parqué que es un claro favorito para luchar por el ascenso de categoría. Los motrileños apenas pudieron superar la asfixiante presión que sus rivales ejercieron durante casi todo el choque. Sólo al final los malagueños levantaron el pie del acelerador.

El primer tiempo fue un suplicio para los visitantes, superados continuamente por el ataque del Medabasket. Si al término de los primeros diez minutos el marcador ya era claro para los locales (30-19), más contundente era al descanso: 59-32.

Tras el paso por los vestuarios continuó con conjunto costasoleño marcando el compás y con un parcial de 25-10 en el tercer cuarto elevó su ventaja hasta los 42 puntos: 84-42. Con estos guarismos sobró el último cuarto.

Las de Javier Alonso volvieron a mostrar su debilidad en la segunda parte, en la que no pudieron aguantar el tirón de su rival y terminaron tirando por la borda un partido que parecían tener controlado. Con un parcial de 6-6 en los 15 primeros minutos, las universitarias encontraron en la figura de Fátima Ferrando su principal valedora.

El 'Uni' no bajó los brazos pese a la reacción visitante. En el equipo almeriense, los roles estaban bastante definidos. Con Cristina Arjona como jugadora franquicia, las del poniente se marcharon al descanso con una ligera ventaja de un gol.

En los segundos treinta minutos, las de Miguel Ángel Florido iniciaron su particular carrusel anotador, que terminaría por elevar la ventaja hasta el 14-18 a falta de 20 minutos.

El desequilibrio final llegó con una polémica decisión de los colegiados, quienes decidieron excluir dos minutos al técnico local Javier Alonso por protestar. Como consecuencia, la jugadora sacrificada fue Mavi, lo que unido a la ya de por sí inferioridad numérica universitaria, hizo que las distancia aumentasen aún más.

La derrota deja a la Universidad de Granada en séptima posición a falta de lo que pase en el resto de partidos de la jornada.

PRIMERA ESTATAL MASCULINA

Una pésimo segundo tiempo condena al Maracena Stg Bus

24 Maracena

28 Feelsport

| | |
|------------------|-----------------|
| Mimi | Jorge |
| H Abderraman 1 | Alises 5 |
| Chema 2 | Peco 1 |
| Bravo 2 | Ramos 2 |
| Pacheco 2 | Sánchez-Gil 1 |
| Palos 4 | Torre 7 |
| Ximo Parrilla 4 | Cano 0 |
| Ángel Sánchez 6 | Caraballo 0 |
| Gonzalo 2 | Cotillo 0 |
| Díaz 0 | Díaz-Peñalver 4 |
| Javier Gil 0 | Granados 4 |
| Iván Macías 0 | Jiménez 4 |
| Santana 0 | Losa 0 |
| Alberto Torres 0 | Mascaraque 0 |
| Miguel Gil 1 | Velascoín 0 |
| Ótiver 0 | |

Parciales: 0-1; 2-2; 5-5; 7-7; 11-10; 13-12 (**descanso**); 13-14; 14-16; 15-19; 17-22; 20-24; 24-28 (**final**).

Árbitros: Menchen Perez y Villar Llanes (andaluces). Excluyeron a los locales Chema (1), Palos (1); y a los visitantes Losa (2), Díaz-Peñalver (1), Ramos (1).

Incidencias: Unos 150 aficionados en el pabellón de la Ciudad Deportiva de Maracena.

Jesús Simón MARACENA

El Maracena Stg Bus cosechó su tercera derrota de la temporada al caer 24-28 ante el Manzanares en un partido que los manchegos desnivelaron en el inicio de la segunda parte. El equipo de Jesús Escañuela salió dormido tras el descanso y pasó de ir ganando a ponerse hasta seis goles por debajo lo que lastró un insuficiente tirón final que sólo sirvió para incrementar la tensión sobre la pista.

El dominio visitante llegó tras el descanso. La primera parte había resultado igualada y algo lenta. Sólo las paradas de Mimi y Jorge provocaban contraataques que se alternaban con otras posesiones más estáticas de ambos equipos. Ni granadinos ni manchegos encontraban puerta con facilidad y las rentas eran exiguas, al inicio visitantes hasta que un gol de Ángel Sánchez dio la primera ventaja local 5-4 (14') reforzada por dos paradas conse-

cutivas del guardameta maracenero.

El Maracena Stg Bus trató de dar un estirón en el tanteo pero fue incapaz de irse de más de dos goles, ni cuando dispuso de un lanzamiento desde los siete metros que no aprovechó Ximo.

Aún así se alcanzó el descanso con los maraceneros por delante en el tanteo (13-12) pero un mal inicio de la segunda parte permitió a Manzanares remontar. El equipo de Jesús Escañuela tardó 8 minutos en anotar en la segunda mitad pero el gol de Parrilla no sirvió para frenar la agilidad ofensiva visitante, que se fue hasta de 6 goles 17-23 (21').

A los maraceneros sólo le quedó la heroica y tras un mini parcial de 5-2 se reengancharon al final gracias al empuje que insuflaron los goles de Ángel Sánchez, Gonzalo y Bravo en la recta final. Pero fue insuficiente ante un Manzanares que aguantó el tipo y se llevó la victoria en un tenso final.



Los maraceneros sumaron su tercera derrota de la temporada. ÁLEX CÁMARA